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JORNAL PANFLETU´S ENTREVISTA COM 
EXCLUSIVIDADE A DENTISTA MARISA QUINTÃO
Marisa desenvolve um exemplar trabalho na área odontológica na cidade Primaz de Minas. Conheça sua trajetória 

e suas especialidades na área odontológica.
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mulheres na política. Vale mencionar que quanto 
mais  mulheres  estiverem na  disputa,  e 
posteriormente eleitas, mais benefícios as mulheres 
terão. A bancada feminina da Câmara Federal quer 
fortalecer as candidaturas femininas nas eleições 
municipais de 2020. No pleito eleitoral deste ano, a 
cota de 30% de candidatas mulheres para as câmaras 
municipais deverá ser cumprida por cada partido. 
Antes, nas coligações, os partidos dividiam a cota, 
mas agora, pela primeira vez, cada legenda precisa 
montar a sua própria chapa com candidatas.
A mudança foi introduzida pela reforma política 
aprovada em 2017 pelo Congresso, que vedou, a 
partir de 2020, a celebração de coligações nas 
eleições proporcionais. É preciso esclarecer bem os 
eleitores sobre a mudança, afinal os interesses das 
mulheres deveriam ser colocados em pauta 
exclusiva. Passa ano, entra ano e os direitos das 
mulheres minguam sistematicamente. Precisamos 

fortalecer cada vez mais os direitos constituídos as 
mulheres.
   Contudo, o dia 8 de março, representa 
internacionalmente o dia da mulher. Os primeiros 
versos da canção “Mulher”, de autoria de Erasmo 
Carlos e Narinha, já apresentam a seguinte 
constatação: “Dizem que a mulher é o sexo 
frágil/mas que mentira absurda”. Nesta semana 
Internacional da Mulher, destacamos a importância 
da valorização do sexo feminino em relação a 
sociedade global, por meio de exemplos de 
verdadeiras guerreiras que, apesar das desigualdades 
ainda latentes, conquistam cada vez mais espaço. 
Neste sentido, destaco em Mariana nossas queridas 
colunistas, Minha irmã amada, Letícia, Andreia 
Donadon e Priscila Porto. Em especial, minha 
querida mamãe. Portanto, deixo com muito carinho 
um abraço em cada mulher e que a cada minuto o 
espaço de vocês seja crescente. 

secretária Municipal da educação de Mariana e atuou 
com maestria nesta que é uma das principais pastas 
da administração municipal. Beth, é um ótimo nome 
para ocupar uma cadeira no legislativo. Aliás, é super 
importante a participação das mulheres na corrida 
eleitoral em 2020. Inclusive, o TSE em parceria com 
o Ministério da Mulher e o congresso nacional farão 
ampla campanha com o intuito de fortalecer a 
inserção das mulheres nas eleições municipais. 
   Para tanto, é importante destacar a importância do 
eleitor em verificar a trajetória de cada pré-candidato 
nas eleições municipais. Vale a pena refletir em 
relação aos últimos anos de mandato daquele que 
você votou e hoje se arrependeu. Serão quatro anos 
pela frente, pesquise e opine conscientemente. 
   No domingo dia 8, o programa Poder em Foco, 
apresentado pela emissora de Silvio Santos recebeu a 
ministra, Damares Alves que de maneira espontânea 
demonstrou a necessidade da participação das 

   Na última semana, o vereador Deyvson Ribeiro 
anunciou a chegada de Sônia Azzi ao partido DEM. Já 
no decorrer dessa semana o vereador apresentou em 
suas redes sociais uma reunião com o também pré-
candidato a prefeito de Mariana, Tenente Freitas que 
na mesma semana se reuniu com o pré-candidato, 
Wanderson do Sindicato. Deyvson, vem trabalhando 
fortemente na construção de um grupo com novos 
ideais e projetos na Primaz de Minas. 
  No dia 10, terça-feira, Thiago Cota anunciou a 
filiação de Terezinha Ramos no partido MDB. 
Terezinha, publicou em sua rede social um 
agradecimento especial ao deputado e pontuou a 
importância de sua filiação em um partido que era 
amado pelo ex-prefeito e esposo de Terezinha Ramos, 
João Ramos Filho. Aproveitando o ensejo, no início da 
semana,  o  jornal  Panfletu´s  recebeu com 
exclusivamente o anúncio da pré-candidatura de Beth 
Cota ao cargo do legislativo marianense. Beth, foi 
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Por, Dr. René Dentz – Ph.D. Freiburg Universität/Suíça , Psicanalista , Escritor e Professor Universitário 

   Na semana passada abordamos o tema a 
produção de verdades em nossa época. Fizemos 
uma discussão acerca da tentativa de solucionar 
problemas psíquicos por vias rápidas, práticas, mas 
falsas, como muitas vezes verificamos no uso 
excessivo de medicamentos. 
  Hoje gostaria de focar esse mesmo problema, que 
presenciamos na educação, sobretudo pensando no 
processo de formação de crianças e adolescentes. 
  Como vivemos um momento de transição, 
quando muitas ideias novas surgiram, surgem e as 
antigas ainda sobrevivem, nos deparamos com 
muita confusão e não temos mais clareza de qual o 
melhor caminho. É natural que esse sentimento 
esteja presente atualmente.
  As figuras maternas e paternas ganham um 
contorno diferente, não mais fundamentadas na 
autoridade absoluta, mas na construção. Não são 
funções pré-existentes, fixas e sagradas, mas 
construídas diariamente... A criança necessita, 
acima de tudo, de saber com clareza quem se 
responsabiliza por ela. 
  É comum notarmos pais que hoje terceirizam a 

responsabilidade: para a escola, para outros 
(babás, aulas diversas...) e depois querem que os 
filhos tenham responsabilidade perante a vida! 
Ora, somos seres humanos construídos ao longo 
da nossa trajetória, o que quer dizer que não 
elaboramos características do nada ou de forma 
inata. Não é necessário parar a vida para estar com 
os filhos, mas sim acompanhá-los, apostar em 
caminhos e segui-los. É também importante 
lembrar que o espelhamento nas figuras paternas 
se dá por uma via de afeto e exemplo. Assim, é 
preciso que os pais sejam de fato inspiração por 
algum motivo e se abram para uma relação, por 
uma via afetuosa. Dessa forma é construído um 
caminho de responsabilidade, segurança e uma 
relação efetiva. 
  Nesse caminho de terceirizações, percebemos 
algumas perversidades que se apresentam como 
seguras e até mesmo “científicas”. Diante de um 
cenário de “pós-verdade”, onde toda afirmação e 
pensamento encontra seu lugar e muitos 
seguidores, tem-se encontrado refúgio em muitos 
métodos e, talvez mais trágico ainda, em métodos 

ultrapassados que faziam algum sentido há cem 
anos ou mais, devido ao igual limite da época. 
Esse cenário é verificado na educação. Não é 
razoável pensar hoje em aplicação de testes de QI 
do início do século passado que fundamentam o 
conceito de inteligência exclusivamente no 
raciocínio lógico. Como consequência, não é 
possível dizer que as habilidades cognitivas 
advindas apenas desse método, quando não 
alcançadas, geram diagnósticos de síndromes ou 
deficiências, na última década surgiram (ou foram 
inventadas intencionalmente!) mais de 200 
síndromes educacionais! Tenho verificado 
diversos casos clínicos de crianças que chegam 
com diagnóstico de TDAH concluídos a partir de 
métodos e testes arcaicos e que são rotulados, 
inclusive fazendo uso de medicamentos 
igualmente ultrapassados. Aquilo que afirmamos 
na semana passada relativo à psiquiatria, ao uso 
excessivo de medicamentos como forma de fuga, 
afirmamos agora acontecer no campo da 
educação básica. Estamos presenciando uma 
grave artificialização da infância, uma falta de 

desejo crescente pelo aprendizado e um baixo 
nível de criatividade das escolas, nas escolas e na 
vida adulta, como consequência. Quando 
aprendemos a pensar “dentro da caixa”, 
dificilmente seremos adultos criativos. Assim 
como no campo de medicamentos psíquicos, 
diversos profissionais têm se beneficiado com 
diagnósticos e tratamentos artificiais. É preciso 
entender as mudanças, o “ser criança” hoje e 
propor educação a partir dos afetos, dos jogos, do 
lúdico, dos desafios, da singularidade dos sujeitos, 
de projetos que gerem a responsabilidade. Cada 
criança, cada adolescente, cada aluno é um ser 
único e, por isso, não deveria ser submetido a 
métodos fechados. 

Cada indivíduo tem um caminho exclusivo! 

 dentzrene René Dentz

EDUCAÇÃO PARA ALÉM DE MÉTODOS

@priscillaportoescritora

Jornalista e autora dos livros “As verdades 
que as mulheres não contam” e “Para alguém 

que amo – mensagens para um pessoal especial.

feminino estar se sobressaindo ao oposto. Bem 
como pelo fato de nós, mulheres, sermos tão 
responsáveis, ainda, perante a casa, perante os 
filhos  e  perante  os  parceiros  -  tudo, 
concomitantemente, à carreira que assumimos. 
As leoas sobressaindo aos leões - ainda que por 
meio de tanta luta.
Reflito aqui sem feminismo e sem machismo, só 
com observação mesmo da mudança de realidade 
- pela data “comemorada” no dia 8 de março. 
Afinal, o Feliz Dia Internacional foi para quem?

de trabalho/serviço/obrigações. E que exigem 
também que preparemos, a certo custo ou 
resmungo, os filhos para irem para a escola - 
principalmente, nós, mulheres. 
  Filhos que irão para escola aprender justamente 
o quê? Aprender de que forma matemática, 
química, física ou histórica deverão matar seus 
futuros leões. 
  No entanto, pelo cenário contemporâneo, 
acredito que eles aprenderão é a matar uma leoa 
por dia! Isso pelo nada simples fato de o sexo 

  Pode ser bem relativo o tempo que as pessoas 
levam para compreender e sentir na pele o 
famoso e impiedoso ditado que as condenam a ter 
que “matar um leão por dia”. E outros ainda 
ameaçam: “ou amanhã serão dois”.
  Eu, depois de internalizar tal ditado capitalista 
antiecológico, concluí que tal leão se transfigura 
na metáfora de três grandes conhecidos: o dia a 
dia, a rotina e o cotidiano. Pois esses sim exigem 
que acordemos cedo, que nos preparemos para 
enfrentar - quer queiramos ou não - mais um dia 

JÁ MATOU SUA LEOA HOJE?

inventam tantas leis para controlarem a 
convivência entre o aceitável e o inaceitável. Vou 
continuar a juntar documentos, quem sabe algum 
dia precisarei deles para comprovar que entendi o 
que é cidadania e civilização.

virtual é moda, vício, às vezes, praga, se não tiver 
limite. Aquela moça escova meus cabelos com 
semblante de poucos amigos. Puxa os fios com 
destreza mecânica. Nunca vi brotar um sorriso de 
sua face. Cheiro de creme, alisante, tinta e ácido 
cítrico. O barulho do secador me atordoa. Está 
quase acabando. Miro a porta, com disfarçada 
ansiedade, mas com vontade de correr para fora e 
ganhar a rua. Entra uma cliente que aperta meu 
rosto. Fico sem jeito, coro de vergonha. Começa a 
chover. Tropeço nas pedras, minha sandália solta 
do pé. Rio de meu jeito atrapalhado de ser. 
Cumprimento alguém que me chama pelo nome. 
Não reconheço.  
Atravesso a rua na faixa; o motorista me aguarda 
com o pé no acelerador e debreando no ímpeto de 
avançar por cima de mim. Se não fossem as leis, a 
tal da burocracia... Quem mandou o homem ser 
tão complicado, complexo? Inventaram e 

reais nele, depois de ouvir duas músicas e uma 
lamentação poética desprovida de sentido. 
  Boa praça, não nega a raça dos poetas. Se tivesse 
tempo, pediria licença para declamar alguns 
versos ao vento. Ontem fez frio, hoje calor neste 
louco fim de verão; amanhã, o tempo pode ser 
misto. Cansaço. Olhos pesados, deveres 
acumulados. Detesto burocracia, desavenças, 
confusões, cizânias. A simplicidade da vida é 
tocante; o homem, ser egocêntrico, complicou a 
convivência. Conciliação? Sem chance, se não 
tiver intermediários. Somos complexos para 
compreendermos a simplicidade da vida. Os 
animais entraram em sintonia desde os 
primórdios. Sol esmaeceu. Acho que vai chover. 
Abro minha bolsa; no meio de papéis e dois livros 
de bolso, uma sombrinha amassada.  Aguardo a 
tinta agir nos cabelos brancos. 
   Clientes mudas, teclam nos celulares. O mundo 

 Batidão intenso; meses juntando documentos. 
Papelada espalhada por todos os cantos do 
estúdio. Detesto o universo burocrático, apesar de 
sua  necessidade e  importância  para  o 
funcionamento das coisas debaixo das leis. Mais 
de mil páginas estudadas, grifadas e analisadas. 
Petição, advogado, juiz, espera, paciência, 
liminar. Mundo jurídico: impregnado de 
interpretações e análises textuais. Que preguiça 
Macunaímica!
  Uma senhora louva o sol. Encanto-me com a sua 
felicidade estampada em semblante corado. 
Agradeço a luz solar. Fila quilométrica na lotérica. 
Dois homens falam de política. Reclamam dos 
candidatos a candidatos, da pensão miserável, da 
saúde, do tempo, dos vizinhos, do preço da 
gasolina, da compra do mês... Continuo 
deambulando. Um senhor desafina "Boemia e 
Madalena", esticando o chapéu. Coloco cinco 

Andreia Donadon Leal
Mestre em Literatura pela UFV

JUNTAR DOCUMENTOS

ARTICULAÇÃO POLÍTICA COMEÇOU
Vereadores buscam união com os mais variados segmentos em Mariana. Mulheres em evidência nas eleições 2020.
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PRODUTORES RURAIS SE MOSTRAM SATISFEITOS COM
PROJETO PRODUTOR DE ÁGUAS 

Um encontro foi realizado com eles na última semana
declararam estar satisfeitos com os resultados. 
Atualmente, cerca de 59 propriedades rurais 
foram atendidas. No total, 11 mil mudas foram 
plantadas, 29 barraginhas construídas e a 
recuperação ambiental já atingiu 12 hectares.
   O projeto Produtor de Águas, que fará um ano 
de vigência em maio, atua especificamente nos 
distritos de Águas Claras e Furquim. O 
programa tem como principais objetivos a 
recuperação de nascentes e a proteção das 
diversas bacias existentes na região, além de 
promover a educação ambiental e a aproximação 
dos produtores rurais.

 O projeto Produtor de Águas realizou nesta 
quinta-feira (05) um evento com o Ministério de 
Desenvolvimento Regional (MDR) e produtores 
rurais beneficiados pelo programa. O propósito 
do encontro foi discutir os resultados do projeto 
e um possível convênio com o MDR. Caso a 
parceria seja realizada, a iniciativa poderá 
receber até R$2 milhões em investimentos, 
segundo o secretário de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável, Antônio Lopes.
  Ainda de acordo com o secretário, os 
produtores rurais que estavam presentes na ação 
avaliaram positivamente o programa e Foto: Divulgação Oficial / PMM

80% CONCLUÍDO: UPA DA CIDADE DE OURO PRETO 
SERÁ ENTREGUE EM BREVE

Após a conclusão dos serviços, linha exclusiva de ônibus e táxi lotação garantirá a acessibilidade da população.
necessária para um funcionamento adequado, 
com acomodações garantindo conforto e bem-
estar dos pacientes que procuram a Unidade. 
Nesse novo prédio, também garantiremos a 
acessibilidade a toda população”, explica.
  O prefeito Júlio Pimenta fez recentemente 
visita às instalações para acompanhar o 
andamento das obras e destaca a facilidade de 
acesso. “A localização da nova Upa é 
privilegiada. Ela é mais próxima do hospital e 
do trevo, facilitando o acesso para os 
moradores da sede e dos distritos, e para um 
deslocamento para a capital em caso de 
necessidade. Assim que a obra estiver 
finalizada, teremos um itinerário exclusivo de 
ônibus e de táxi lotação para que os usuários do 
sistema de saúde possam chegar com rapidez e 
segurança”.
  A previsão de entrega da construção da nova 
Unidade de Pronto Atendimento é para o mês de 
maio deste ano.

Emergência, Leandro Leonardo, a construção 
do prédio da UPA em Saramenha tem o projeto 
aprovado pela Vigilância Estadual. “A nova 
Unidade de Pronto Atendimento garantirá à 
população de Ouro Preto uma infraestrutura 

observação, sendo cinco masculinos, cinco 
femininos, cinco pediátricos, um de isolamento 
respiratório e três de urgências. Haverá ainda 10 
leitos para medicação rápida.
  Segundo o coordenador de Urgência e 

   Umas das mais importantes e aguardadas 
obras na área da Saúde em Ouro Preto, está 
prestes a se tornar realidade. A estrutura física 
da Unidade Pronto Atendimento (UPA), que vai 
funcionar 24h para atender crianças e adultos, 
está 80% concluída. Nessa fase final, os 
trabalhos dos 50 funcionários da empresa 
responsável pela execução da obra se 
concentram na execução do piso, finalização 
das instalações elétricas, dados e telefonia, 
pintura e urbanização, entre outros.
   Em paralelo à execução da obra física, a 
Secretaria de Saúde já está encaminhando os 
procedimentos administrativos do processo 
licitatório para compra de mobiliário (macas, 
mesas, cadeiras, móveis sob medida), 
equipamentos (ar-condicionado, geradores, 
computadores, entre outros) e insumos 
(material de enfermagem) necessários para a 
inauguração e funcionamento da estrutura.
   A nova unidade vai contar com 19 leitos de 

Foto: Ane Souz.
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TROFÉU CHICO BARROS HOMENAGEIA ATLETAS 
OURO-PRETANOS

O intuito foi reconhecer e valorizar os principais ícones esportivos da cidade
legado que ele deixou no esporte ouro-pretano. 
Fiquei lisonjeada em ser agraciada e poder 
representar meus colegas contemplados”.
  O prefeito Júlio Pimenta classificou como 
memorável a noite de premiação. “Foi uma noite 
emocionante. Senhor Chico foi um baluarte no 
esporte na cidade. Sempre trabalhou com 
dedicação, comprometimento e seriedade, 
elevando o nome de Ouro Preto não só em Minas 
Gerais, como em todo o Brasil. Estão todos de 
parabéns.”
A premiação foi dividida em duas categorias: 
histórica, com 8 indicados; e destaques do ano, 
com 42 indicações. Os agraciados foram 
definidos por uma comissão composta por 
representantes de entidades da área esportiva. No 
início da cerimônia uma placa foi entregue aos 
familiares do Sr. Francisco da Silva Barros, em 
reconhecimento ao seu trabalho em prol do 
esporte no município.

   Cinquenta atletas ouro-pretanos de diversas 
modalidades foram homenageados na noite da 
quinta-feira (05), no Teatro Municipal Casa da 
Ópera com o Troféu Chico Barros.
 A honraria foi criada para reconhecer e valorizar 
os principais ícones esportivos do município, e é 
também uma homenagem ao ilustre professor 
Francisco da Silva Barros, que atuou por muitos 
anos junto aos alunos da antiga Escola Técnica 
Federal de Ouro Preto, atual IFMG, promovendo 
a formação cidadã de muitos jovens.
Para o secretário de esportes e lazer Breno Matias 
“Essa premiação valoriza os atletas da região, e a 
expectativa é de que se torne permanente, fazendo 
parte do calendário esportivo da cidade”.
  Araceli de Oliveira Silva, companheira de 
trabalho do professor Chico Barros na antiga 
Escola técnica, foi uma das homenageadas e falou 
em nome dos agraciados na solenidade. 
“Homenagear Senhor Chico é reconhecer o 

Foto: Ane Souz / PMOP

ABASTECIMENTO DE ÁGUA E NOTIFICAÇÕES DO DNIT
SERÃO DISCUTIDOS PELA CÂMARA EM PASSAGEM DE

MARIANA
Toda a população está convidada para participar da reunião

forma ocorre o fluxo do abastecimento, quais 
problemas são responsáveis pela constante falta 
d'água e se há um plano de trabalho para vencer 
os desafios.
  Já o Requerimento nº 08 propõe o diálogo sobre 
a Lei Federal nº 13.913, de 2019, que altera a 
legislação defasada pelo período de 40 anos (Lei 
Federal nº 6.766, de 1979), a fim de assegurar o 
direito de permanência de edificações na faixa 
não edificável próximas às faixas de domínio 
público de rodovias e para possibilitar a redução 
da extensão dessa faixa não edificável.
   Além do legislativo municipal e da 
comunidade do distrito, a audiência prevê a 
participação do Dnit, SAAE Mariana, Prefeitura, 
pároco da Igreja Nossa Senhora da Glória e a 
titular do cartório de registro de imóveis do 
município. 

    Na próxima terça-feira (10), às 18h30, a 
Câmara Municipal estará em Passagem de 
Mariana para debater junto à comunidade dois 
assuntos que afligem os moradores do distrito: a 
falta d'água e as notificações enviadas pelo 
Departamento Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (Dnit) para reintegração de posse 
das áreas que estão às margens da BR-356.
   A audiência pública foi proposta pelo vereador 
Ronaldo  Bento  (PSB),  por  meio  dos 
requerimentos nº 01 e nº 08 de 2020, e será 
realizada na Escola Municipal de Passagem de 
Mariana (Rua do Campinho, nº 210).
   O primeiro requerimento visa levar a diretoria 
do Serviço Autônomo de Água e Esgoto - SAAE 
Mariana para apresentar à população o 
detalhamento da distribuição de água para que os 
moradores do distrito possam entender de que 

PRODUÇÃO DE AMENDOIM GANHA DESTAQUE EM 
MINAS GERAIS

Safra crescerá em 50% neste ano
Frutal concentra poucos produtores.
“São cerca de três ou quatro agricultores. Eles 
fazem uma parceria com as usinas de cana-de-
açúcar, arrendando os terrenos na entressafra 
para cultivar o amendoim. Essa cooperação 
acaba sendo positiva também para os usineiros, 
pois o amendoim recupera o solo para a safra 
seguinte da cana”, explica o agrônomo.
   Além disso, conforme a coordenadora regional 
da Emater-MG em Uberaba, Guilhermina Maria 
Severino, há ainda outro incentivo para o 
aumento na produção na região do Pontal do 
Triângulo. A área cultivada nos municípios de 
Iturama, Limeira do Oeste, Carneirinho e União 
de Minas será ampliada pela proximidade de 
uma fábrica.
“Essa indústria vai produzir, esmagar e 
processar amendoim na cidade de Paranaíba, 
no Mato Grosso do Sul. Devido à proximidade 
com essa região, os produtores estão 
interessados no cultivo para venderem para o 
outro estado”, destaca Guilhermina.

possibilitando recuperar o solo com fixação de 
nitrogênio", diz.
Maiores produtores
  Em 2019, as três cidades com maiores áreas de 
plantio de amendoim foram Frutal, Santa Vitória 
e Iturama, todas na região do Triângulo Mineiro. 
De acordo com o engenheiro agrônomo da 
Empresa de Assistência Técnica e Extensão 
Rural (Emater-MG) Luís Guilherme Brunhara, 
apesar de estar no topo do ranking de produção, 

atingiu 150,4 mil hectares, um acréscimo de 
7,6% em comparação com o ano passado.
  O subsecretário de Política e Economia 
Agropecuária da Secretaria de Estado de, 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento(SEAPA) 
João Ricardo Albanez, explica que o cultivo de 
amendoim ocorre majoritariamente na primeira 
safra, no verão. "Principalmente durante a 
entressafra da cana-de-açúcar, por ser uma 
ótima opção para a rotação de culturas, 

   Em 2020, a safra de grãos de Minas Gerais 
deve bater recorde com uma produção prevista 
de 14,3 milhões de toneladas - a maior desde 
1976. Em meio aos produtos mais cultivados no 
estado, como milho, trigo, arroz e soja, o 
amendoim já ganha destaque.
  Se em 2019 foram produzidas 7,7 mil toneladas 
do grão nas fazendas do estado, neste ano a 
expectativa é de 11,5 mil toneladas, um aumento 
de 49,8%. A área colhida também foi ampliada, 
passando de 2,4 para 3,5 mil hectares. Para 
complementar, em 2020, o Valor Bruto da 
Produção (VBP) foi o que mais cresceu, 
chegando a 67,7% de aumento em relação ao 
ano passado, passando de R$ 21 para R$ 36 
milhões.
  Conforme boletim divulgado em fevereiro pela 
Companhia Nacional de Abastecimento 
(Conab), a produção de amendoim também está 
em expansão no país, mas em uma proporção 
bem menor que em Minas Gerais. Segundo o 
órgão, a área de amendoim plantado no Brasil 

Foto: Em 2019, as três cidades com maiores áreas de plantio de amendoim foram Frutal,
Santa Vitória e Iturama, todas no Triângulo Mineiro

CONCURSO PÚBLICO 2019 DA CÂMARA DE OURO PRETO
É HOMOLOGADO

As datas para nomeação ainda não estão denidas
provimento de cargos do Legislativo ouro-
pretano foi aprovado em dezembro de 2018. O 
último concurso realizado pela Casa foi em 
2004 e, desde então, a Câmara se viu obrigada a 
realizar contratações temporárias. 
   Dessa forma, após um minucioso estudo 
chegou-se à definição de quais cargos e qual 
quantitativo seriam oferecidos por esse 
certame.

   Vale destacar que, de acordo com o item 4 do 
Edital, o Concurso Público terá validade de dois 
anos, a contar da data de homologação do 
resultado final, podendo ser prorrogado por 
uma única vez, por igual período, mediante ato 
do presidente da Câmara Municipal de Ouro 
Preto.
    O projeto que deu início ao processo para a 
realização do concurso público para o 

realizado pela empresa Elo Assessoria, nos 
termos do Edital nº 01, de 07 de julho de 2019.
   A partir de agora, será realizado um 
planejamento administrativo para nomeação. 
Porém, as datas ainda não estão definidas. A 
Portaria entra em vigor na data de sua 
publicação e está disponível no site da Câmara, 
no endereço www.cmop.mg.gov.br, na aba 
“Diário Oficial”.

  A homologação do Concurso Público da 
Câmara Municipal de Ouro Preto foi publicada 
no Diário Oficial na tarde desta quinta-feira (5). 
Após o resultado final apresentado pela 
Comissão Especial do Concurso Público, o 
vereador Juliano Ferreira (MDB), presidente da 
Casa, designou, através da Portaria nº 09/2020, 
a homologação do resultado do Concurso 
promovido pela Câmara de Ouro Preto e 

 12/03/2020 a 19/03/2020



5_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

 12/03/2020 a 19/03/2020



_____________________________________________Jornalismo Verdade
Panetu’s

WWW.JORNALPANFLETUS.COM.BR

Jornal

6

DIREITOS DAS MULHERES FORAM DISCUTIDOS NA 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DE MINAS GERAIS 

Cerimônia em homenagem a faz parte do calendário de 300 anos de Minas

à vereadora de Mário Campos (Região Central) 
Andresa Rodrigues, que perdeu seu único filho 
no acidente  da  Barragem da Vale  em 
Brumadinho, em janeiro de 2019, e que também 
foi congratulada pela ALMG.
Resistência 
  Sandra Maria Andrade, da Coordenação 
Nacional de Articulação das Comunidades 
Negras Rurais Quilombolas e diretora da 
Federação das Comunidades Quilombolas de 
Minas Gerais, afirmou que os feminicídios nessas 
localidades normalmente não são contabilizados. 
Ela defendeu a regularização das comunidades e, 
como as demais participantes, a resistência de 
todas as mulheres. “As mulheres são a força de 
tudo”.
  No mesmo tom, Porcina Barros, a irmã Mônica, 
convocou as mulheres a fazer a diferença na 
sociedade e na história humana. Por sua vez, a 
transexual Rhany Merces, coordenadora do 
Fórum Nacional de Trans e Travestis (Fonatrans), 
elogiou o reconhecimento da Assembleia à luta 
da categoria na identidade de gênero. Ela 
lembrou que o Brasil é o país que mais mata trans 
e travestis e que 97% dessas vítimas são 
mulheres. “Estar aqui hoje também é uma 
representação simbólica da luta de mulheres 
transexuais e travestis”, destacou.
  As homenageadas também se mostraram 
preocupadas com a fragilidade da democracia no 
Brasil. “Vamos reafirmar o compromisso de 
nossas pautas e com a democracia, que está 
ameaçada em nosso país, pelos direitos do povo e 
a justiça social”, sintetizou Marília Campos.

preconceito.
   Uma delas foi a deputada Marília Campos (PT), 
que convidou as outras parlamentares presentes 
para acompanhar seu discurso: Andréia de Jesus, 
Ana Paula Siqueira (Rede), Laura Serrano 
(Novo) e Leninha (PT).
   Ex-presidente da Comissão das Mulheres da 
Assembleia, a deputada afirmou que é preciso, 
sim, falar das conquistas obtidas pela luta de 
todas, mas também ocupar os espaços de 
comando. “A gente não é só mãe, dona de casa; a 
gente quer também decidir sobre os rumos de 
nossas cidades, estados e País”, disse ela, ao 
sugerir que as mulheres votem em representantes 
femininas para as casas parlamentares e cargos no 
Executivo.
  Marília Campos, assim como outras presentes 
ao evento, citou a Proposta de Emenda à 
Constituição 14/19, da qual é a primeira 
signatária, que assegura a participação de 
mulheres na composição da Mesa da Assembleia. 
A deputada defendeu a aprovação da proposta 
como uma forma de enfrentar o machismo 
institucional. “Tem uma simbologia colocar no 
regimento a garantia da representação das 
mulheres”, justificou.
  “Nossa luta é todo dia. Estar nos espaços de 
liderança, de poder, de representação como 
mulheres não é uma tarefa fácil”, reforçou a 
coordenadora geral do Sindicato Único dos 
Trabalhadores em Educação de Minas Gerais 
(Sind-Ute),  Denise de Paula Romano. Ela 
protagonizou um dos  momentos  mais 
emocionantes, ao fazer uma homenagem especial 

Operacional das Promotorias de Justiça de 
Combate à Violência Doméstica e Familiar 
contra a Mulher, Patrícia Habkouk. A promotora 
recordou que o Brasil é o 5º país em registros de 
violência doméstica e familiar. “A violência 
ainda é muito naturalizada e aceita em nossa 
sociedade”, avaliou.
 Ao representar as mulheres indígenas, Maria Flor 
Guerreira, ativista do movimento Pataxó, 
lembrou a luta de seu povo que já dura 520 anos, 
desde que os portugueses chegaram ao Brasil. Ela 
reconheceu avanços obtidos por outras mulheres 
que a antecederam. “Quarenta anos atrás achava 
normal meu pai bater em minha mãe, hoje já não 
aceitamos esse tipo de situação”, exemplificou.
  Ainda assim, segundo Maria Flor, as mulheres 
continuam sendo as principais vítimas de 
violência. Ao indagar o porquê de os homens 
continuarem matando aquelas que lhes deram 
vida e os amam, apelou, chorando: “Deixem 
nossas mulheres vivas, deixem nossos povos 
indígenas em paz!”
Homenageadas defendem mais participação 
política e resistência
  Representantes das homenageadas que 
discursaram no evento foram unânimes em 
admitir os progressos na luta feminina, mas 
também reconheceram os desafios que ainda 
existem para reduzir os números de violência e de 
discriminação das mulheres na sociedade.
  Como enfrentamento, elas defenderam ampliar 
a representação das mulheres nas instâncias de 
poder e fortalecer essa parcela da população para 
que seja mantida a resistência a todo tipo de 

  Políticas, ativistas sociais, lideranças 
comunitárias, defensoras de quilombolas, 
indígenas, transexuais. A diversidade do universo 
feminino foi exaltada e homenageada nesta 
sexta-feira (6/3/20), na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais, em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher. No evento Sempre 
Vivas: Mulheres, história e resistência, realizado 
em parceria com coletivos, entidades ligadas à 
causa feminina e órgãos governamentais, foram 
entregues votos de congratulações a 42 mulheres 
que se destacaram no Estado.
   A cerimônia integra o calendário da ALMG em 
referência aos 300 anos de Minas Gerais, que se 
completam em 2 de dezembro deste ano. Com o 
Auditório José Alencar lotado, a solenidade foi 
marcada por manifestações, relatos e protestos 
emocionantes.
  O presidente da Casa, deputado Agostinho 
Patrus (PV), lamentou que dados oficiais 
constatem que 80% dos brasileiros ainda têm 
posições e ideias discriminatórias sobre o papel 
da mulher na sociedade. Também rechaçou o 
aumento do feminicídio. “Essa luta (contra a 
discriminação e a violência) não é apenas das 
mulheres deputadas, é também de todo o 
parlamento, de todos nós”, afirmou, ao lembrar 
que a Assembleia de Minas é a primeira a 
constituir uma comissão permanente para cuidar 
das questões femininas.
  Agostinho Patrus citou uma frase do ator 
Charles Chaplin - “a resistência é o caminho para 
o êxito” - para enaltecer a resiliência e a 
superação das mulheres. “Uma sociedade 
desenvolvida é uma sociedade que valoriza as 
mulheres”, ressaltou.
   Presidenta da Comissão de Defesa dos Direitos 
da Mulher e uma das coordenadoras do evento, a 
deputada Andréia de Jesus (Psol) destacou que 
nenhuma democracia é possível sem a presença 
das mulheres. “Não podem nos calar, pois nossas 
vozes contam a história de milhares de mulheres 
que lutam diariamente para defender a vida de 
suas famílias”, salientou.
  A parlamentar disse que é preciso mudar a atual 
realidade, na qual mulheres morrem ou são 
encarceradas apenas pelo gênero. “Sempre vivas 
nós queremos ficar, para continuar lutando e 
fazer história”, afirmou, em uma alusão ao tema 
do evento. Ela anunciou que vai protocolar um 
projeto de lei para garantir auxílio financeiro a 
mulheres vítimas de violência atingidas por 
desastres naturais.

Ciclo de violência 
   A violência contra a mulher também foi 
lembrada pela coordenadora do Centro de Apoio 

Homenageadas receberam diplomas com votos de congratulações - Foto:Clarissa Barçante

COMITÊ MUNICIPAL DE DIREITOS HUMANOS SE REÚNE
NA CÂMARA DE OURO PRETO PARA DISCUTIR SITUAÇÃO

DE PRESIDIÁRIO
A reunião ocorreu em decorrência da denúncia de uma mãe

49ª Subseção da OAB/Ouro Preto também 
participaram do encontro.

Polícia Civil, Tiago de Oliveira Baêta Andrade e 
a doutora Mara Simone de Lima presidente da 

Teixeira, o tenente Ronilson Alvino de 
Magalhães da Polícia Militar, o investigador da 

   Na tarde da última quinta-feira (5), o Comitê 
Municipal de Direitos Humanos de Ouro Preto 
se reuniu na Câmara de Vereadores de Ouro 
Preto para debater e deliberar sobre a denúncia 
de uma mãe que relatou que seu filho cumpre 
pena em regime fechado e sofre de transtornos 
psiquiátricos, criando problemas para os outros 
detentos. O Comitê debateu sobre o assunto e 
deliberou que será enviado um ofício para a 
secretaria do Fórum Criminal de Ouro Preto, 
solicitando a transferência do detento para um 
local onde ele possa cumprir a pena, tendo o 
devido tratamento e acompanhamento médico.
   O presidente da Comissão de Direitos 
Humanos da Câmara Municipal de Ouro Preto, 
vereador Geraldo Mendes (PCdoB), ressalta que 
“o Comitê não tem a atribuição de julgar os 
casos que são debatidos. O objetivo é debater o 
assunto e fazer encaminhamentos às instituições 
pertinentes para que elas tomem as medidas 
cabíveis”. Ainda de acordo com o vereador “as 
Comissões de Direitos Humanos não existem 
para defender bandidos, como muito se ouve por 
aí, mas existe, principalmente, para fiscalizar as 
ações do Estado para que ele não cometa 
excessos e abuso de poder”.
  O vereador Luciano Barbosa (MDB), o 
presidente da Federação das Associações de 
Moradores de Ouro Preto (FAMOP) Luiz Carlos 
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Armazem
das

Especiarias

*Pimentas e Conservas
*Azeites, Especiarias e 
Temperos
*Café, Açúcar Mascavo e 
Fubá
*Mel, Geléias e Doces
*Castanhas e Frutas 
Secas
*Queijos e Defumados
*Cachaças Tradicionais

Um Cantin 
piquininim 

cheiim de tudo que 
um bom

 mineirim pode gostar!

Av. Getúlio Vargas, 61 A - Centro - Mariana

Endereço: Rua Angelim - 12 - Rosário - Mariana 

Oficinas diferenciadas:

*Master Chenho
*Alimentação Saudável
*Sentidos do meu corpinho
*Hora do conto
*Pintando o sete
*Mãe Natureza 

Aulas de inglês, artes e música

Aulas extracurriculares

*Ballet, Taekwondo e kung fu

Rodovia dos Incondentes, 15 Mariana - MG               (31) 3558-2403

Um novo conceito em móveis planejados

Closets

Quartos

Cozinha

Banheiro

E muito mais...
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CENSO 2020: IBGE ABRE QUASE 22 MIL VAGAS DE 
TRABALHO EM MINAS GERAIS

Há vagas em todos os municípios do estado. As inscrições começaram no 5, e vão até 24 de março.

temporário, 180.557 vagas para a função de 
Recenseador, distribuídos pelos 5.569 municípios 
do país; 5.462 vagas para o cargo de Agente 
Censitário Municipal (ACM) e 22.676 vagas para 
a função de Agente Censitário Supervisor (ACS).
  Essas duas últimas funções estão no mesmo 
edital (nº 2/2020); já o edital para as vagas de 
recenseador é o nº 3/2020. Para Minas Gerais, as 
vagas estão divididas da seguinte forma: 18.746 
para Recenseador, distribuídos nos 853 
municípios mineiros; 230 para ACM e 2.950 para 
ACS.

   São dois processos seletivos, para Agentes 
Censitários Municipais / Agentes Censitários 
Supervisores (nível médio) e para Recenseadores 
(nível fundamental).
  Na última quinta-feira, 05 de março, foram 
publicados pelo IBGE os dois editais dos 
Processos Seletivos Simplificados para três 
cargos do Censo Demográfico 2020. As 
inscrições estão abertas até o dia 24 de março no 
site do CEBRASPE, banca organizadora dos 
processos seletivos.
  Os editais visam preencher, em caráter 

EXECUTIVO RECEBE NOVO SECRETÁRIO DE SAÚDE DA
CIDADE DE OURO PRETO

Pilita, como é carinhosamente conhecido, já 
atua na política ouro-pretana há bastante tempo. 
Foi vice-prefeito no período de 1988 a 1992. 
Enquanto vice-prefeito, ocupou cargos na 
Secretaria da Fazenda e atuou ainda como 
secretário de obras. Já esteve em administrações 
passadas à frente das pastas da Assistência 
Social e do Esporte.
  No comando da Saúde, Pilita afirma que 
pretende desenvolver um trabalho que resulte 
no fortalecimento dos serviços prestados 
através do Sistema Único de Saúde em Ouro 
Preto. “Vamos unir, somar nossos esforços para 
concretizar esse trabalho que já foi iniciado. 
Estaremos abertos a sugestões e críticas que 
nos permitam o aprimoramento e construção de 
um caminho sólido para melhorar a qualidade 
de vida de nossos munícipes”, disse. 

   O prefeito Júlio Pimenta deu posse na terça-
feira (10) ao novo secretário municipal de 
Saúde de Ouro Preto. Paulo Marcos Xavier da 
Silva, o Pilita, assumiu o cargo em substituição 
à Eliane Damasceno Coleta, que comandou a 
pasta por três anos. A cerimônia de posse foi 
realizada no auditório do gabinete da Prefeitura.
  Eliane Coleta deixa a Secretaria de Saúde com 
a certeza de ter desempenhado a função da 
melhor maneira. “Durante o tempo em que 
estive à frente da Secretaria de Saúde, procurei, 
juntamente com a equipe de servidores, realizar 
um trabalho que resultasse em melhorias para a 
população, fazendo investimentos necessários 
e que efetivamente trouxessem resultados. E 
tenho certeza que consegui isso”, disse ela.
  Paulo Marcos Xavier da Silva é engenheiro 
civil e funcionário público estadual aposentado. 

CÂMARA DE OURO PRETO FARÁ HOMENAGEM COM 
MEDALHA MULHER DESTAQUE 2020

Joelma Aparecida Laguardia Ferreira 
Guimarães
Lourdes Aparecida dos Santos Fernandes
Maria das Graças Melo Ferreira
Nila Maria Almeida de Oliveira Costa Gomes
Roberta Marques Rolim
Rosângela Nakatsuru Vilaça
Sônia Maria Oliveira
Soraya Cecília Penna Lima
Vanilda Cláudia Costa de Paula Alves

A cerimônia é aberta ao público e também pode 
ser acompanhada pelas redes sociais da 
Câmara: YouTube e Facebook.

   Na quarta-feira (18), a Câmara Municipal de 
Ouro Preto realiza, às 17h, no plenário do 
Legislativo, a entrega da Medalha Mulher 
Destaque 2020. A homenagem foi idealizada por 
meio da Resolução nº11/2013 e reconhece 
mulheres que se destacam em favor das causas 
sociais, econômicas, políticas, religiosas, 
empresariais, filantrópicas, culturais e esportivas 
e que tenham promovido o desenvolvimento da 
cidade.
As homenageadas deste ano são:
Alessandra Rezende de Abreu e Castro
Edinéia Carla Peixoto Guimarães
Elione de Jesus Gomes Costa
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Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

Publicação da Concessão da 
Licença Ambiental  

Aviso de Licenciamento Ambiental: Conterplan Construções e 
Terraplenagem Ltda, por determinação da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Mariana - 
SEMMADS torna pública a Concessão da Licença Ambiental 
Simplificada, com condicionantes e validade de 04 anos, referente ao 
Empreendimento Conterplan Construções e Terraplenagem Ltda 
Classe por meio =2 sujeito ao Licenciamento Ambiental Municipal, 
do Certificado nº 08/2020, de 10 de março de 2020, vinculado ao nº 
5816/2020 para a atividade  de E-03-06-9 - Estação de Tratamento 
de Esgoto, Vazão = 1,15 l/s, na sede do município de localizado 
Mariana, no endereço Rodovia Mariana/Samarco, km 03, Bairro 
Gogo.  O processo permanece à disposição dos interessados na 
SEMMADS de Mariana, das 08:00 h às 17:00 h.  
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CONFERÊNCIA DEBATE PROPOSTAS QUE VÃO NORTEAR
O FUTURO DA CIDADE DE OURO PRETO

A 7ª Conferência da Cidade de Ouro Preto abriu espaço para novas propostas que contribuirão com a construção do Plano Diretor.
debatidas. O presidente da Força Associativa 
dos Moradores de Ouro Preto (Famop), Luís 
Carlos Teixeira, destacou a importância da 
participação popular nas decisões que irão 
apontar como será o desenvolvimento da cidade 
nos próximos anos, e agradeceu a presença das 
lideranças comunitárias no evento. “Foi uma 
demonstração de cidadania. Foi um evento 
grandioso e histórico. Vamos continuar todos 
mobilizados, o momento é de ampliar e fazer 
crescer o movimento em torno do Plano Diretor 
e da construção da cidade que sonhamos”, 
complementou.
   Falando em nome do Poder Legislativo, o 
vereador Geraldo Mendes destacou a 
importância do Plano Diretor. “De tudo que se 
discutiu e ainda será discutido e elaborado, o 
que tem que estar em primeiro lugar e como 
peça fundamental são as pessoas. Devemos dar 
uma atenção toda especial à acessibilidade e à 
mobilidade”, destacou Mendes. 
O cidadão pode e deve continuar participando 
do processo, acessando o site:
 planodiretor.ouropreto.mg.gov.br, deixando 
suas sugestões. O material gerado será 
formatado em um projeto e enviado para a 
Câmara Municipal para que seja aprovado e, 
consequentemente, transformado em lei.

em seu pronunciamento.
   A Conferência foi um sucesso na cidade, tanto 
quanto ao número de participantes como no 
envolvimento da população nas questões 

principalmente os do curso de engenharia 
urbana, sempre estarão à disposição do 
município, discutindo as questões do ponto de 
vista da ocupação do espaço urbano”, disse ela 

   A cidade de Ouro Preto promoveu no sábado 
(07) mais uma importante etapa para a 
elaboração do Plano Diretor. O auditório São 
João Del Rei, do Centro de Artes e Convenções 
da UFOP, foi o palco da 7ª Conferência 
Municipal de Política Urbana.
  A Conferência marcou o início da participação 
popular na revisão do Plano Diretor, que vai 
nortear as políticas públicas de Ouro Preto para 
os próximos 10 anos, com revisões previstas de 
quatro em quatro anos. 
  Atendendo ao chamado, a população ouro-
pretana compareceu em massa. Mais de 350 
pessoas, entre representantes do executivo, 
legislativo, sociedade civil e empresários, se 
mobilizaram para contribuir e mostrar o que a 
cidade espera de sua nova diretriz política.
  “Iniciamos o processo nesta conferência e 
vamos  e sgo tar  t odas  a s  d i s cus sões , 
participando nos distritos e nos bairros, para 
que todos possam ter oportunidade de serem 
ouvidos, de ter voz, e que seja uma plano feito 
pela população”, sinalizou o prefeito Júlio 
Pimenta.
  A Universidade Federal de Ouro Preto (Ufop) 
foi representada na audiência pela sua reitora 
Cláudia Marliére de Lima. “A Ufop não pode 
negar seu papel social. Nossos profissionais, 

PREFEITURA DE MARIANA ENTREGA VALE-TRANSPORTE
NOS DIAS 11 E 12
Cerca de mil estudantes têm direito ao benefício.

com foto. A retirada irá acontecer no Centro de 
Convenções.
A atual gestão reafirma o compromisso com a 
educação e garante não medir esforços para 
ofertar aos alunos, cada vez mais, melhores 
condições para os estudos.

     A Prefeitura de Mariana, através da 
Secretaria de Educação, informa que a entrega 
dos vales para alunos do Ensino Médio, 
Técnico, IFMG e EJA ocorre nos dias 11 e 12 
de março, das 8h30 às 11h e das 13h15 às 16h. 
É obrigatória a apresentação de documento 

Foto: Ane Souz.
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JORNAL PANFLETU´S ENTREVISTA COM 
EXCLUSIVIDADE A DENTISTA MARISA QUINTÃO
Marisa desenvolve um exemplar trabalho na área odontológica na cidade Primaz de Minas. Conheça sua trajetória 

e suas especialidades na área odontológica.

menos favorecidas de bairros como Cabanas, 
Santa Clara, eram atendidas. Eu ia até no local, 
fazia palestras e uma triagem das crianças, 
fazendo também fluoretação. Foi um projeto que 
gostei muito, por outras atribuições que eu tinha 
paralelamente precisei parar, mas com certeza vou 
reativar.

Jornal Panfletu´s: Considerações finais. Tem 
algo sobre o seu trabalho ou sobre você que 
você gostaria de acrescentar? 

Dra. Marisa Quintão: Aos fins de semana sou 
fazendeira. Adoro mexer com minhas vaquinhas, 
andar a cavalo. Tenho esse lado rural que é muito 
bom. Gosto muito de me reunir com amigos, 
sempre pertinho e acredito que é isso. Além disso, 
quero enfatizar uma situação em que houve uma 
publicação do vereador marianense Juliano sobre 
eu ter me aposentado. Na verdade, eu me 
aposentei do estado, mas o consultório continua 
funcionando normalmente. Ainda estou na ativa, 
trabalho muito e feliz com minha profissão. 

gengiva e as pessoas acham que aquilo é normal. 
Não, aquilo já é uma inflamação, já está havendo 
perda óssea e é necessária à presença de um 
periodontista. Temos vários procedimentos de 
cuidados com a gengiva e as cirurgias periodontais 
para tirar as doenças, que são as periodontites. A 
gengiva, assim como o dente, tem que ser 
observada frequentemente.

Jornal Panfletu´s: Qual é a sensação de ter sido 
eleita e reconhecida profissionalmente pelo 
voto popular pela primeira vez no Troféu 
Empresarial de 2019 promovido pelo Jornal 
Panfletu's?

Dra. Marisa Quintão: É muita alegria e 
satisfação ver o reconhecimento do trabalho que a 
gente faz, de qualidade, pensando sempre no 
paciente em primeiro lugar. Fico muito feliz, 
assim como também já tive o reconhecimento na 
Câmara como cidadã honorária de Mariana e 
recebi o Honra ao Mérito do Legislativo. 
Desenvolvi um projeto social em que as pessoas 

Dra. Marisa Quintão: Essa é uma tendência do 
homem moderno. Eu, pessoalmente, sou muito 
conservadora. Tenho até uma filha que é 
dermatologista, me incentiva a fazer botox e eu 
não quero. Vou tocando a minha vida com as 
marcas do tempo. Mas, quem gosta e a gente sabe 
que hoje em dia as pessoas estão desse jeito 
mesmo, que sejam felizes nessa área da estética, 
alterando aí toda a anatomia. Não sei se a longo 
prazo isso funcionará bem.

Jornal Panfletu´s: Você é especialista em 
Periodontia. Conte-nos um pouco mais sobre 
essa especialidade e os procedimentos que sua 
clínica realiza.

Dra. Marisa Quintão: A Periodontia é a parte da 
Odontologia que cuida do osso alveolar e da 
gengiva. Nós procuramos, juntamente com a 
saúde do dente, agregar saúde à gengiva. A gente 
não pode pensar no dente isolado, ele está inserido 
em um ambiente em que está gengiva e osso. 
Muitas vezes há um pequeno sangramento na 

  Nesta semana, o Jornal Panfletu's, por meio da 
estagiária de Jornalismo, Júlia Carvalho, com 
supervisão do jornalista responsável do jornal, 
Cassiano Aguilar conversou com a dentista Marisa 
Quintão. Marisa, que recebe a todos com muito 
carisma e atenção é natural de Barbacena, mas já 
reside em Mariana há 36 anos sendo cidadã 
honorária da cidade Primaz. Veio para trabalhar a 
convite do prefeito da época. Em 1984 a cidade de 
Mariana não tinha nenhuma assistência social na 
área da Odontologia. Os primeiros procedimentos, 
mais básicos, foram feitos apenas por ela. Mais do 
que uma profissão, ela deixou um legado para a 
história marianense.

Jornal Panfletu´s: Nos conte um pouco sobre 
seus filhos, suas profissões

Dra. Marisa Quintão: Eu e Altair (marido) 
viemos para Mariana por meio do convite do 
prefeito à época. Ele (Altair) tinha se formado em 
engenharia e foi trabalhar na Alcan (antiga 
empresa localizada em Ouro Preto) e nós 
estabelecemos residência aqui. Tenho 5 filhos de 
idades variadas. O Marcelo, que é engenheiro e 
atualmente trabalha em Belo Horizonte; o 
Gustavo, que é oftalmologista e está trabalhando 
aqui  pertinho de  mim;  tem a  Raquel, 
dermatologista; o Daniel que faz parceria comigo, 
formado em Odontologia há 2 anos; e o Lucas, 
que está no segundo ano de Medicina em São João 
Del Rei. Graças a Deus tenho uma família muito 
unida. Eu sou igual galinha com pintinho, gosto de 
ter todos debaixo da minha asa. Eu e Altair 
estamos felizes porque eles estão formando e 
vindo para cá.

Jornal Panfletu´s: A senhora tem uma atuação 
aqui na Comunidade, que inclui um trabalho 
na Igreja Católica e também de sua profissão. 
Nos fale um pouco sobre isso?
Dra. Marisa Quintão: Inicialmente eu era 
catequista na Catedral de Nossa Senhora da 
Assunção (Igreja da Sé) e ingressei na pastoral 
familiar dando curso para noivos, ajudando 
também casais nas dificuldades. É um trabalho 
social que gosto muito de fazer. Também sou 
ministra da comunhão eucarística aqui na Sé ao 
lado do meu marido. 
   Mais ligado à minha profissão, na época que 
viemos, abri meu consultório na rua Direita e 
Mariana carecia de cirurgião dentista que 
atendesse crianças, fiz o maior sucesso (risos). 
Antes disso, os meninos tinham que ir para Ouro 
Preto porque aqui ninguém atendia. Depois 
construímos nossa casa e trouxemos o consultório 
para cá.
  Eu fui coordenadora do SESI e na época a parte 
odontológica funcionava na Wenceslau Braz, 
então o pessoal da indústria da mineração tinha 
acesso a esse serviço. Fiz muita coisa boa para 
eles. Depois minha vida ficou muito apertada, 
larguei a direção e saí.
   Fui concursada do Estado, passei em dois 
concursos em 1° lugar e atuei na escola estadual. 
Consegui zerar o índice de cáries na escola, 
fazendo ali restaurações e um trabalho preventivo. 
Podia contar com a facilidade de chamar as 
crianças que estavam em aula, além de dar 
palestras e ter apoio das demais funcionárias da 
escola. Hoje, vejo as bocas deles, que cresceram, 
quando vem ao meu consultório e não há o que 
fazer porque está tudo certinho. 
  Com a municipalização da saúde, eu fui trabalhar 
na Prefeitura, emprestada pelo estado.
  Estou na ativa, adoro Odontologia, sou muito 
realizada. Procurei me especializar cada vez mais 
porque vi que Mariana tinha carência de área 
especializada. Assim que meu último filho fez 3 
anos de idade, eu falei que agora já podia sair para 
estudar.
Era difícil, muitas vezes os cursos eram em São 
Paulo, Rio, mas eu fui. Sou especialista em Saúde 
Pública, Periodontia, Ortodontia e cirurgia buco-
maxilio-facial. Fiz também um mestrado na PUC 
em Clínicas Odontológicas com ênfase em 
Periodontia. Em toda a minha vida, eu gosto muito 
de estudar. Esse é um bom exemplo para que os 
nossos jovens percorram o mesmo caminho.

Jornal Panfletu´s: Muitos dentistas têm 
caminhado para o lado da estética. O que a 
senhora pode nos dizer referente a essa 
tendência?

Fotos: Carol Pessoa
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Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 

Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

Essa grana deve ser informada em "Dívidas e Ônus 
Reais"
Se tiver mais de um empréstimo, crie um novo 
item para cada
Alguns bancos fornecem o "Informe de 
Empréstimos e Financiamentos", que contém 
exatamente os valores a serem preenchidos na 
declaração
Ta m b é m  é  p o s s í v e l  s o l i c i t a r  o  D E D 
(Demonstrativo de Evolução de Dívidas) ao banco
Não esqueça de informar
O valor contratado
O quanto foi pago até o dia 31 de dezembro de 
2019
Para quem já tinha o empréstimo em anos 
anteriores, declare o valor que foi pago até 31 de 
dezembro de 2018
Aposentado que emprestou grana para amigo ou 
familiar
Quem emprestou mais de R$ 5.000 do seu próprio 
dinheiro para outras pessoas deve declarar a grana
Os valores são informados na ficha "Bens e 
Direitos 51 - Crédito decorrente de ", no código "
empréstimo"
Atrasados da fila do INSS
O aposentado que recebeu atrasados da concessão 
do seu benefício ou de uma revisão tem um campo 
específico para declarar os valores
Siga o informe de rendimentos do INSS para fazer 
a declaração
Como acessar o informe de rendimentos do INSS
O demonstrativo traz todas as informações 
necessárias para declarar o IR
O informe de rendimentos pode ser acessado pela 
internet ou pessoalmente, nas agências do INSS
Neste caso, é preciso agendar atendimento
Site gov.br/meuinss ou aplicativo para celulares
Caso seja o primeiro acesso, é preciso fazer o 
cadastro e criar uma senha
Ao acessar o sistema com a senha, escolha a opção 
" "Extrato para Imposto de Renda
Clique sobre o número do benefício e o informe 
será aberto
Pessoalmente
O agendamento é feito pelo portal Meu INSS ou 
pela Central 135

No comprovante de rendimentos do INSS, os 
valores estarão no campo 4, na primeira linha 

Fique Ligado
O valor que ultrapassar o limite de rendimento 
isento é tributável
Ele estará informado no item 3, na linha 1, do 
informe de rendimentos do INSS, em "Rendimentos 
Tributáveis, Deduções e Imposto Retido na Fonte"
Ele deve ser declarado na ficha de rendimentos 
tributáveis na declaração
Aposentados por invalidez e doenças graves
Aposentados por invalidez ou portadores de 
doenças graves têm isenção do IR
Se essa for a sua única renda e não superar R$ 40 
mil no ano, não é obrigado a declarar o imposto
Mas, se houver alguma outra condição que lhe 
obrigue a prestar conta à Receita, a grana vai na 
ficha " ", na Rendimentos Isentos e Não Tributáveis
linha "11 - Pensão, proventos de aposentadoria ou 
reforma por moléstia grave ou aposentadoria ou 
reforma por acidente em serviço"
Aposentado que continua trabalhando
O aposentado na ativa tem de declarar o benefício 
do INSS e o salário separadamente
Se o salário foi pago por empresa, vai na ficha 
"Rendimentos Tributáveis Recebidos de PJ"
Se prestou serviço para pessoas físicas, é preciso 
declarar em "Rendimentos Tributáveis Recebidos 
de PF/Exterior"
Quem recebe pensão e aposentadoria
O aposentado que também recebe pensão por 
morte ou aposentadoria de outro regime de 
Previdência deve declarar os dois benefícios
É preciso abrir uma ficha para cada um deles, 
c l icando em " " ,  em "Novo Rendimentos 
Tributáveis Recebidos de PJ"
Quem tem mais de 65 anos tem direito à cota extra 
de isenção e deve declarar os valores, até o limite 
de R$ 24.751,74, na ficha "Rendimentos Isentos e 
Não Tributáveis"
Aposentado com empréstimo consignado
O aposentado com empréstimo consignado tem de 
declarar todos os contratos iniciados, que estavam 
valendo ou foram quitados em 2019, a partir de R$ 
5.000

Desconto do IR, se houver 
Rendimentos isentos, para quem tem a partir de 65 
anos
Restituição antecipada
Por lei, os contribuintes com mais de 60 anos têm 
prioridade para receber a restituição
Com isso, o aposentado a partir desta idade recebe 
a grana antes, se não cair na malha fina
De olho nos prazos
A entrega da declaração vai até 30 de abril
Quem for obrigado a declarar e perder o prazo paga 
multa mínima de R$ 165,74
Este valor pode chegar a até 20% do imposto total 
devido no ano
Em todos os casos será preciso informar:
CNPJ da fonte pagadora: 16.727.230/0001-97 
(sem pontos ou traço)
Nome da fonte pagadora: Fundo do Regime Geral 
da Previdência Social 
Como preencher 
Para quem tem até 64 anos - a grana do INSS vai na 
ficha "Rendimentos Tributáveis Recebidos de PJ"
Clique em "Novo" e declare:
O total de rendimentos tributáveis, que aparece no 
item 3 do informe do INSS, na linha 1
O imposto retido na fonte, que aparece na linha 5
O valor do 13º salário e do imposto sobre o 13º 
salário, que estão no item 5, na linha 1
Para aposentados e pensionistas a partir dos 65 
anos
Os aposentados e pensionistas têm direito à 
isenção extra do IR a partir do mês que fazem 
aniversário de 65 anos
A isenção inclui o 13º salário e, no ano, pode 
chegar a R$ 24.751,74
Esse desconto extra vale apenas para rendimentos 
dos benefícios do INSS
Onde informar
A grana isenta vai na ficha "Rendimentos Isentos e 
Não Tributáveis"
Clique em "Novo" e selecione o código "10 - 
Parcela isenta de proventos de aposentadoria, 
reserva remunerada, reforma e pensão de 
declarante com 65 anos ou mais"
Informe o CNPJ e o nome da fonte pagadora, que, 
neste caso é o INSS

  A Receita Federal recebe até 30 de abril a 
declaração anual do Imposto de Renda 2020. 
Aposentados e pensionistas do INSS devem 
observar as regras dos demais contribuintes e ficar 
atentos para as particularidades de seu caso para 
não cair na malha fina.
  Aposentados e pensionistas que têm mais de 65 
anos têm um limite maior de isenção sobre o 
benefício. Já o aposentado que continua na ativa 
precisa declarar o benefício que recebe do INSS e 
seu salário de forma separada. Cada um no campo 
correspondente ao que consta nos informes de 
rendimentos do INSS e da empresa.
  O contribuinte que se aposentou em 2019 após 
ficar meses na fila do INSS pode ter tido retido na 
fonte um desconto maior do Imposto de Renda nos 
atrasados. O ajuste para definir qual o valor do 
imposto devido no ano deverá ser feito agora, na 
declaração anual.
  O valor dos descontos do IR deve ser declarado 
conforme o detalhamento do informe de 
rendimentos fornecido pelo INSS. O documento 
pode ser obtido pelo site Meu INSS ou em uma 
agência do INSS, mediante agendamento pelo 
telefone 135.
  Aposentados com empréstimos consignados de, 
no mínimo, R$ 5.000 precisam declarar o valor. A 
Receita avalia o patrimônio do contribuinte ano a 
ano e compara os valores recebidos e o que foi 
gasto.

Fique atento
Precisa declarar o IR quem recebeu rendimentos 
tributáveis de mais de R$ 28.559,70 (R$ 2.379,97 
por mês) e rendimentos isentos acima de R$ 40 mil 
no ano passado. O FGTS (Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço) entra nesta regra.
Quem é obrigado a prestar contas e não o fizer no 
prazo pagará multa. O valor mínimo é de R$ 
165,74 e pode chegar a 20% do imposto devido.
Como fazer a declaração | Tire suas dúvidas
Na hora de informar os dados à Receita, siga o que 
está no informe de rendimentos do INSS
O que informar:
Valor total recebido no ano

VEJA COMO O APOSENTADO DEVE DECLARAR O 
IMPOSTO DE RENDA 2020

Quem recebeu até R$ 1.903,98 por mês está isento; prazo para declarar acaba em 30 de abril.
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PRIMEIRA CAPELA DE MARIANA SERÁ RESTAURADA
Verba virá do PAC Cidades Históricas

SOBRE  
  A capela foi construída em 1701, em devoção a 
Nossa Senhora do Carmo, por Salvador 
Fernandes Furtado, fundador de Mariana, 
seguindo recomendações do Arcebispado da 
Bahia, que determinava “espaço livre à frente e 
nas laterais e localização topográfica destacada 
em relação às moradias existentes”. Em 1762, 
teve os retábulos, púlpitos, arco cruzeiro e porta 
principal vendidos à Ordem Terceira de São 
Francisco e, em 1768, foi cedida à Irmandade do 
Rosário, depois de ser erguida a nova matriz, 
dedicada à Nossa Senhora da Conceição.
  A capela permaneceu como local de culto da 
irmandade do Rosário até 1760, quando esta se 
juntou às ide São Benedito e Santa Efigênia, 
decidindo pela construção de um novo templo. 
Por volta de 1841, foi entregue à Irmandade de 
Santo Antônio. Sua feição atual data do final do 
Século XIX.

    A cidade de Mariana, por meio da Secretaria 
de Cultura, Turismo e Patrimônio, anunciou a 
restauração integral da Capela de Santo 
Antônio, que se inicia nesse primeiro semestre. 
Serão investidos mais de R$ 1,7 milhões no 
restauro integral da capela e do largo, recurso do 
PAC Cidades Históricas, através de um projeto 
desenvolvido pela prefeitura.
O prefeito Duarte Júnior ressaltou a importância 
dessa obra, principalmente neste ano, em que 
Mariana celebra os 300 anos do Estado. “O 
restauro da primeira capela de Minas Gerais é 
um presente e tanto para os mineiros, em 
especial para os marianenses, visto que Minas 
n a s c e u  a q u i .  A  c a p e l a  t e m  u m a 
representatividade enorme para a história de 
Mariana, pois, além de ser a primeira, o local 
onde ela foi construída, foi celebrada a primeira 
missa pelo Padre Gonçalves Lopes, no dia 16 de 
julho de 1696”, destacou Duarte.

Foto: Eliene Santos / PMM

EXPOSIÇÃO SOBRE A ROMANCISTA NÍSIA
FLORESTA SERÁ INAUGURADA NA CASA

DO PROFESSOR
A iniciativa é da Prefeitura e faz parte de um projeto de incentivo à leitura de Belo 

Horizonte.

continuada dos profissionais da educação”, 
disse.
Complementando a programação, a Secretaria 
promoverá a partir da próxima quinta-feira 
(12), rodas de conversas semanais, sempre às 
quintas-feiras, de 18h às 20h, com o tema 
“Sensibilidade e Aspectos de Direitos da 
Mulher”.
A Casa do Professor fica localizada na Rua 
Direita, 91, Centro.

importância de Nísia Floresta tanto para 
literatura quanto para o universo da educação. 
A mostra pode ser vista de segunda a sexta, de 
8h às 17h, na Casa do Professor.  
  Para a secretária de Educação, Aline Oliveira, 
a programação especial dedicada ao Mês da 
Mulher reforça o compromisso da gestão com o 
ensino no município. “É com projetos como 
esse que a Casa do Professor vai consolidando 
o seu objetivo em ser um espaço para formação 

   Para celebrar o Mês da Mulher, a Prefeitura de 
Mariana, por meio da Secretaria de Educação, 
preparou uma programação especial na Casa do 
Professor Presidente Pedro Aleixo. A abertura 
das atividades aconteceu na noite desta 
segunda-feira (9), com a exposição literária 
“Nísia Floresta: Uma Mulher à Frente de seu 
Tempo”.  
   Na oportunidade, a Professora Doutora 
Mônica Gama (ICHS-UFOP), a convite do 
município, ministrou uma palestra sobre a 
“Realidade e cotidiano na Literatura e na 
Educação Agradeço à Prefeitura pelo ”.  “
entusiasmo em ter acolhido essa ideia. Nísia foi 
uma mulher que lá no século XIX já fazia 
questionamentos de como o Estado deveria se 
comportar. A primeira feminista no Brasil, a 
primeira romancista, uma mulher à frente de 
seu tempo. Nísia foi pioneira e muito 
preocupada com a equidade”, ressaltou 
Mônica.
  A exposição faz parte do projeto de incentivo à 
leitura da Biblioteca Luiz de Besse, de Belo 
Horizonte. Com painéis que contextualizam a 

Foto: Pedro Ferreira / PMM
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 Mercearia Bom PreçoMercearia Bom Preço

Endereço: Rua Bom Jesus, 618 / Telefone:(31) 3557-1088

 

Atendimento eficiente

Preço justo

Produtos de qualidade

M.E GESSO
Mude seu ambiente

Entre em contato e faça seu orçamento!

Contatos: Mário - 9 9666-5997 / Elias - 9 8606-9297

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

Endereço: Rua Cônego Amando -  nº 285- São José- Chácara 

E-mail: construrey2019@gmail.com
Tel: (31)3558-5353 / 

Whatssap: (31) 98518-7082
Horário de funcionamento: 

7:00h as 18:00h

Entrega imediata e sem frete em Mariana, distritos e região.
Agora Reinaldo Silva é Construrey Materiais de Construção!!!

Endereço: Rua Helvio Moreira De Morais, 15 - Vila do Carmo / (31) 3558-5129

CARLOS
V e í c u l o s /magmotos_mariana

/magmotosmariana

magmotosmariana
@hotmail.com

Bisk8 - (31) 9 8788-1829
Juninho - (31) 9 8914-4010

AVENIDA NOSSA SENHORA 
DO CARMO - 440 - MARIANA
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MULHERES SE DESTACAM NA CIÊNCIA NA UFOP
mulher importa para a ciência, já que com essa 
d e s c o b e r t a  d i v e r s a s  m u l h e r e s  s e r ã o 
beneficiadas.
   A professora do programa de Pós-Graduação 
em Letras Soelis Teixeira coordena o projeto 
"Estudo de Fenômenos Linguísticos da Língua 
Portuguesa: o passado como fonte para o 
entendimento do presente", que trata da língua 
portuguesa falada na região dos Inconfidentes. O 
tema é pesquisado por ela desde 1996, por meio 
da comparação de manuscritos antigos com o 
falar contemporâneo, ratificando as mudanças 
da língua portuguesa. Além da pesquisa, a 
professora transcreve esses manuscritos de 
forma que se tornem acessíveis ao leitor 
contemporâneo.
  As professoras de Física Jaqueline Santos e 
Taise Manhabosco desenvolveram uma 
pesquisa que pode melhorar a vida de pessoas 
que necessitam de próteses ortopédica e 
dentária, tornando-as mais baratas, duráveis e 
resistentes, usando somente pedra-sabão, 
recurso comum na Região dos Inconfidentes e 
muito explorado no artesanato local. Jaqueline 
ganhou o prêmio L'oréal-unesco-ABC para 
Mulheres na Ciência 2018 na categoria Física.
  A aluna do Programa de Pós-Graduação em 
Ciências Biológicas Carla Teixeira Silva 
desenvolveu uma pesquisa que mostrou que, 
com o consumo diário da polpa do açaí, é 
possível uma redução das lesões características 
da artrite reumatoide e um aumento das células 
reguladoras do sistema imune.
  Neste dia de memórias de luta, a UFOP destaca 
essas mulheres que, ao lado de tantas outras, 
fazem a diferença na Universidade pública a 
cada dia e são fundamentais no pilar de ensino, 
pesquisa e extensão. Continuem mudando o 
mundo!

artigo de sua autoria. As estudantes do curso de 
licenciatura em Ciências Biológicas da UFOP 
Talita Cristina e Bruna Januário inovaram e 
buscaram um meio de o jovem se interessar e se 
sensibilizar com as questões ambientais. Elas 
desenvolveram uma cartilha sobre o descarte 
incorreto de medicamentos e suas possíveis 
interferências na saúde e no meio ambiente. O 
projeto todo foi desenvolvido por mulheres, sob 
a orientação da professora Cristina de Oliveira.
 Débora Nasser, aluna do Programa de Pós-
Graduação em Ciência da Computação, recebeu 
o prêmio de melhor trabalho de estudante na área 
de Inteligência Artificial e Sistemas de Suporte à 
Decisão. A aluna propôs um algoritmo para 
detectar núcleos em imagens de células obtidas 
em exames de Papanicolau. A ideia é reduzir os 
desafios do exame. A pesquisa dela é um dos 
vários exemplos — somente na UFOP — de que 
a ciência importa para a mulher assim como a 

   Na Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), por exemplo, a lista de mulheres 
matriculadas na primeira chamada em 2019 foi 
de 42,63%, em 2020, de 43,04%. E a presença 
delas não passou em branco.
 
  O curso de Farmácia é um dos mais tradicionais 
da Instituição e ganha ainda mais importância 
dentro e fora da academia devido aos últimos 
acontecimentos naturais e epidemiológicos. É 
nessa área que atua uma das pesquisadoras que 
devem ser destacadas neste dia: a professora 
Jacqueline de Souza , que foi reconhecida com o 
prêmio Láurea "João Florentino Meira de 
Vasconcelos de Inovação Farmacêutica".
  A ex-aluna de Direito Lohany Dutra Amorim  
também foi reconhecida pela qualidade da 
pesquisa que realiza, ganhando um prêmio no IX 
Congresso Brasileiro de Direito Médico por um 

  O 8 de março é uma data para relembrar todas 
as grandes manifestações idealizadas por 
mulheres no início do século XX, todas as 
conquistas políticas e sociais e também todas as 
perdas ao longo da história. Ainda há muito a se 
conquistar, muito o que se combater, mas a 
gradual evolução na luta pela emancipação das 
mulheres está visível. 
  A realidade da mulher brasileira não é fácil. 
Segundo dados do IBGE, em 2018 elas 
representavam praticamente metade da força de 
trabalho do país, mas ganhavam 79.5% do total 
do salário pago aos homens. Elas também são 
sub-representadas nos cargos gerenciais:em 
2016, 62,2% dos homens ocupavam cargos de 
chefia, contra 37,8% por mulheres. Há ainda as 
práticas machistas enfrentadas dentro do 
ambiente de trabalho, além da pressão para 
conciliar vida familiar e trabalho/estudo.
  Fora do trabalho também não é fácil, pois o 
Brasil possui a quinta maior taxa de feminicídio 
no mundo, segundo a ONU, É importante 
mostrar a realidade, apresentar dados e os 
desafios pelos quais as mulheres passam 
diariamente para que essa situação possa ser 
mudada e seus direitos reconhecidos.
  Apesar dos desafios, na educação superior, elas 
são maioria. Os dados do Censo da Educação 
Superior referentes a 2017 mostram que elas são 
55% dos estudantes ingressantes, 57% dos 
matriculados e 61% dos concluintes dos cursos 
de graduação. Na licenciatura, 70,6% das 
matrículas são de estudantes do sexo feminino.
   Elas estão inseridas mais do que nunca no meio 
científico e representam um importante 
diferencial para a sociedade, para a universidade 
e para o futuro de todos.
 
Mulheres na UFOP

DIA "D" PROMOVERÁ EMISSÃO DE CARTEIRA DE 
IDENTIDADE NO BAIRRO SÃO CRISTÓVÃO

A iniciativa é da Câmara de Mariana. Outras atividades serão desenvolvidas no local.
proposta é receber moradores da cidade para 
oficinas e atividades diversas.
  O Centro de Atendimento ao Cidadão (CAC) 
da Câmara Municipal é o único posto de 
identificação no município que, em parceria 
com a Polícia Civil, oferece o serviço de 
emissão da carteira de identidade. O documento 
será entregue aos cidadãos na segunda-feira, dia 
30, em virtude de ser uma atividade externa. 
Quando o documento é confeccionado na sede 
do CAC, no prédio da Câmara, ele é entregue no 
ato da coleta da digital.

   O presidente da Câmara de Mariana, vereador 
Edson Agostinho de Castro Carneiro " " Leitão
(Cidadania) recebeu o delegado de Polícia Civil, 
Cristiano Arantes, para garantir que o serviço de 
emissão da Carteira de Identidade seja ofertado 
durante o Dia "D" da Extensão - evento que será 
realizado pela Fundação Presidente Antônio 
Carlos (FUPAC) com os acadêmicos do curso de 
Direito e a comunidade do bairro São Cristóvão.
  O Dia "D" ocorrerá dia 28 de março (sábado), 
de 08h às 12h, no prédio da FUPAC (Rua 
Antônio Alves, 78 - bairro São Cristóvão). A 
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Eletrônica

Endereço: Avenida Manoel Leandro Correia - 220 - Centro
Telefone:(31) 35582072

Qualidade nos serviços

prestados! Pontualidade no prazo! 

www.transcotta.com.br
☎ Ouro Preto - (31) 3551-2385
☎Mariana – (31) 3557-1810

DIAGNÓSTICO RÁPIDO E PRECISO

OS MELHORES EQUIPAMENTOS ELETRÔNICOS

SATISFAÇÃO GARANTIDA

CUSTO-BENEFÍCIO

TECNOLOGIA DE PONTA PARA REPAROS

Rua Diamantina -881 - Cabanas / 

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 228  31 3557-4418

Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827

Endereço: Rua Santa Bárbara número 77 - Mariana
Telefone: (31) 98566-4576

Endereço: Rua Santa Bárbara número 77 - Mariana
Telefone: (31) 98566-4576

Agende sua consulta!Agende sua consulta!

Endereço: R Amâncio Arinos, 332 - Centro - MarianaEndereço: R Amâncio Arinos, 332 - Centro - Mariana

Telefone: 986349579Telefone: 986349579

-Aquecedor Solar

-Tubos e conexões

em geral

Endereço: Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 
142 (subida para Câmara 

Municipal)/  Telefone: (31) 3558-6375

CORRETORA@ATENASEGUROS.COM.BR
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OS PROJETOS DE DUARTE QUE ALAVANCAM A CIDADE
E PROMOVEM MELHORIAS NA VIDA DO MARIANENSE

Durante seu mandato, o atual prefeito de Mariana se mostrou disposto resolver as demandas da população.

   O investimento no esporte também é uma marca 
registrada de Duarte. Os esportes são agentes de 
mudança na vida e proporcionam bem estar, por 
isso foram mais de 200 alunos sendo atendidos por 
projetos esportivos, entrega de kits aos Conselhos 
Comunitários de Esportes e associações esportivas 
que também foram objetos de reformas. A 
inauguração de espaços voltados à prática 
esportiva, como a rampa de skate e a quadra de 
futebol no bairro Cabanas também fazem parte do 
plano de incentivo ao esporte. O prefeito busca 
valorizar todas as modalidades, investindo e 
dando suporte aos esportistas da cidade.
A cidade foi contemplada com projetos sociais e 
de infraestrutura, durante a gestão de Duarte. 
Foram 3 anos de investimento na agricultura 
familiar, extensão de rede de esgoto, eletrificação 
subterrânea, diversos eventos pela cidade e 
trabalhos conjuntos com a comunidade, buscando 
sempre saber quais as demandas da população 
para a realização dos projetos de maior relevância.
Na cultura, os artistas marianenses passaram a ser 
priorizados nos eventos musicais da cidade. Além 
do projeto Banda na Praça que privilegia as 
Sociedades Musicais tradicionais, um DVD foi 
entregue no final do último ano com gravações das 
composições marianenses. O almanaque é 
considerado para os produtores como o maior 
projeto de registro em Minas Gerais.

vacinação, aumento nos números de realização de 
exames laboratoriais, melhorando no diagnóstico 
e no tratamento de diversas doenças e 
implementação de projetos que visam um 
atendimento mais rápido e confortável para a 
população. 
  Foram realizadas reformas em UBS's por todo o 
município e nos distritos. As UBS's de Santa Rita 
Durão, Vargem, Furquim, Magalhães, Cuiabá e 
Goiabeiras e Monsenhor Horta já foram 
reformadas pela gestão de Duarte, além da 
construção de um Posto de saúde no subdistrito de 
Vargem.
  O projeto Fila Zero está sendo executado e visa 
esvaziar as filas para cirurgias de baixa e média 
complexidade. Esses procedimentos são 
obrigações do Estado, mas o prefeito se propôs a 
melhorar o acesso à saúde da população, arcando 
com esses gastos e tirando cerca de 1300 pessoas 
da fila para cirurgias. 
  O prefeito também se atentou a saúde dos 
animais da cidade, estruturando o Centro de 
Acolhimento animal e inaugurando o primeiro 
castramóvel do município. 
  A ação mais atual de Duarte na saúde foi a 
assinatura da ordem de serviço para construção da 
UBS ao lado da Arena Mariana, que atenderá de 
forma primária os moradores dos bairros Colina, 
Vila Aparecida, Vila Maquiné, São Cristóvão e 
Jardim dos Inconfidentes. Com um investimento 
aproximado de R$ 1,3 milhão, a obra tem previsão 
de lançamento neste ano. 

obras no centro histórico, na Igreja São Francisco 
de Assis, e também nos distritos, como a 
restauração da Igreja Nossa Senhora da 
Conceição, em Cachoeira do Brumado, que será a 
primeira a ser totalmente restaurada com recursos 
próprios. Duarte também assinou o termo de 
colaboração para a reforma da igreja Nossa 
Senhora da Glória, em Passagem.
  O restauro de igrejas é fundamental para o 
turismo da cidade, já que muitas delas são 
tombadas como patrimônio, até agora foram cerca 
de R$ 21 milhões investidos nos restauros.
  A educação na cidade avançou durante o governo 
de Duarte, com a construção das creches no Morro 
Santana e no Bairro São Cristóvão, o município 
tem capacidade para quase 900 crianças em 10 
instituições de ensino. O investimento na 
educação é uma constante do mandato de Duarte, 
que também trabalhou na distribuição de materiais 
escolares e uniformes completos para toda a rede.
  Uma das grandes conquistas na educação foi o 
destaque dos alunos do 1º ao 5º ano no IDEB, que 
acabou superando a meta de 2021 da cidade. E a 
retomada do projeto Tempo Integral, que passa a 
atender cerca de 1500 alunos. As escolas oferecem 
estudos orientados e oficinas sobre música, dança, 
teatro e artesanato para os alunos do 1º ao 9º ano. 
Além de prover alimentação de qualidade durante 
o período em que os alunos estão na escola.
  Duarte também desenvolveu projetos para a área 
da saúde da cidade. Nos últimos anos ocorreram 
eventos de conscientização, campanhas de 

 Com apoio da maioria dos vereadores, Duarte 
Junior assumiu a Prefeitura como chefe do 
executivo em 2015, período em que o município 
de Mariana já enfrentava uma crise econômica. 
Alguns meses depois, nossa cidade enfrentou o 
maior desastre ambiental do país,  com 
consequências que perduram até os dias atuais. 
  De família política e formação jurídica, Duarte 
foi eleito vereador pela primeira vez aos 19 anos. 
Em 2012, assumiu o executivo ao lado de Celso 
Cota como vice-prefeito. Seu carisma e empatia 
pelo povo marianense no tempo que cumpriu seu 
primeiro mandato fizeram dele reeleito com 
74,37% dos votos nas eleições de 2016.
  A crise financeira que já se instaurava em 
Mariana no primeiro mandato se agravou, fazendo 
com que a gestão dos anos que vieram seguisse 
conturbada. Entretanto, a administração municipal 
não parou. Destaca-se o Plano Habitacional, que 
ao lado da iniciativa privada irá contemplar 1600 
famílias com imóveis a preços acessíveis.
  Nascido em Mariana, Duarte conhece as 
necessidades da cidade e conseguiu desenvolver 
projetos que atendem à demandas específicas da 
população. Se mostrou transparente em sua 
gestão, realizando prestações de contas e 
atualizando a todos sobre as ações desenvolvidas 
pelo governo. 
  A Primaz de Minas Gerais alcançou, em 2018, o 
1º lugar no ICMS cultural, da Secretaria de 
Cultura, por conta dos investimentos em restauro 
de patrimônios históricos. Estão sendo realizadas 

Por Cassiano Aguilar / Júlia Carvalho / Alexia Carrara 
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*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/

Veterinária 

Gameleira 

 Medicamentos -  Rações - Pet Shop - Laboratório
 Especializado - Consultas

Os melhores produtos 
e serviços!

Telefone: 3558- 
2755 / 

9 8299-7869

ARMAZÉM A GRANELARMAZÉM A GRANEL

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

- DIET
- LIGHT
- SEM GLÚTEN
- SEM LACTOSE
- VEGETARIANA
- LOW CARB

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Endereço: Rua Direita - 87 - Mariana
Telefone: 31987815398

Avenida Manoel Leandro Corrêa - 450 - 
Barro Preto  / Telefone: (31) 3557-4271

Pão fresquinho e 

muitas delícias 

todos os dias!

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

Aceitamos Ca�ões

serviços podem entrar em contato pelo telefone 
(31) 3552-2480 ou e-mail:
 laboratoriorestauracao@faop.mg.gov.br.

empresas quanto para a população em geral que 
busca o resgate da sua identidade e história. 
Quem buscar os serviços vai encontrar um 
ambiente totalmente adequado e capacitado 
com vários equipamentos para conservação e 
restauro, assim como equipamentos modernos 
para a elaboração dos laudos das análises 
químicas, como o analisador portátil de raio X e 
o espectrômetro de infravermelho, que nos 
permitem uma análise mais profunda e completa 
da composição dos elementos de cada obra", 
ressalta.
   O Labcor está localizado na Casa do Rosário 
da FAOP, na Rua Getúlio Vargas, 185, Bairro 
Rosário, em Ouro Preto. Interessados nos 

melhoria do aparato técnico e científico 
destinado à conservação de bens. Tudo isso é 
fundamental para que a cultura continue sendo 
preservada e para que as comunidades 
resguardem suas memórias".
  A coordenadora do Laboratório, Bianca 
Monticelli, explica os serviços oferecidos. "No 
Labcor são restauradas peças em suporte de 
madeira, como esculturas devocionais em 
madeira dourada e policromada; em suporte de 
papel, como códices manuscritos, gravuras e 
diplomas; e pinturas de cavalete. O Laboratório 
está aberto para prestar serviços para todo 
público, elaborando projetos, orçamentos e 
laudos químicos, tanto para instituições e 

   Voltado para acervos públicos e particulares, o 
Laboratório de Conservação e Restauro Jair 
Afonso Inácio | Labcor da Fundação de Arte de 
Ouro Preto | FAOP presta serviços no campo da 
restauração de bens integrados móveis e 
imóveis, além de laudos técnicos que oferecem 
diagnósticos das obras.
   Inaugurado no fim de 2018, o Labcor conta 
com equipamentos e materiais de última 
geração, o que permite a recuperação precisa dos 
bens culturais restaurados. A infraestrutura é 
fruto de convênio com a Companhia de 
Desenvolvimento de Minas Gerais | Codemge. A 
presidente da FAOP, Julia Mitraud, destaca que 
“o Laboratório é uma iniciativa focada na 

LABORATÓRIO DA FAOP OFERECE SERVIÇOS DE 
RESTAURAÇÃO E LAUDOS TÉCNICOS PARA OBRAS 

PÚBLICAS E PARTICULARES

Foto: Filipe Barboza / FAOP
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Endereço: R. Sen. Bawden, 134 - Centro, Mariana - MG
Telefone: (31) 3557-1470

De olho no esporteDe olho no esporteDe olho no esporte
Por caburé

CORRIDA DE MULHERES REÚNE MAIS DE 140 
PARTICIPANTES NO DOMINGO

 Prefeito Duarte Junior promete incluí-la no calendário municipal.
  A competidora Valéria Ferreira Carvalho, 
vencedora de sua categoria na corrida de rua, 
acredita que eventos como esse demonstram que 
as mulheres podem e devem ocupar os mais 
diversos espaços sociais. “É uma iniciativa 
muito importante porque faz com que a gente 
saia de casa e venha para o esporte. Cuidando, 
assim, da saúde física e psicológica, além de 
incentivar mais mulheres a praticar esportes”, 
disse.
  Foram mais de 140 participantes. Na corrida, 
Elizabeth Aparecida venceu a prova com um 
tempo de 26'04''. No mountain bike, a vencedora 
foi Liege Walter. Todos os atletas receberam 
medalhas de participação e os cinco primeiros 
colocados de cada categoria foram premiados.     

   Em celebração ao Dia Internacional da 
Mulher, comemorado no dia 8 de março, a 
Prefeitura de Mariana apoiou a realização da 1ª 
Corrida Lid3 de Rua e Mountain Bike Feminina. 
A competição é uma parceria com a academia 
Lid3 Oficina Fitness e teve largada na Praça do 
Barro Preto. 
  Presente no evento, o prefeito de Mariana, 
Duarte Júnior, parabenizou a iniciativa e se 
comprometeu em enviar, ainda este ano, um 
projeto à Câmara, para incluir a prova no 
calendário cultural do município. “Essa é uma 
ação muito bacana que terá todo o apoio do 
Poder Executivo. Reforço aqui o meu respeito e 
admiração a todas as mulheres, não somente 
nesta data, mas todos os dias”, ressaltou. Foto: Pedro Ferreira / PMM

EM GRANDE JOGO GUARANY É O CAMPEÃO DA COPA 
MG DE FUTEBOL MÁSTER

   Aconteceu no último final de semana no 
Campo da Barra na cidade de Ouro Preto a 
grande final da Copa MG de Futebol Máster 
em que se enfrentaram as equipes do Guarany 
e Dois irmãos. 
  As equipes fizeram uma grande partida 
quando terminaram empatados em 3 x 3 e nas 
cobranças de pênaltis a equipe do Guarany 
levou a melhor e conquistou mais um título.

MARIANA REALIZA 1ª ETAPA DO CIRCUITO DE VÔLEI 
DE AREIA

    No último fim de semana, dias 7 e 8 de março, 
a Associação Marianense de Voleibol (AMV), 
em parceria com Prefeitura de Mariana, 
realizou a 1ª etapa do Circuito Marianense de 
Vôlei de Areia 2020, na quadra de areia da 
Chácara.
  Ao todo, 10 duplas femininas e 10 duplas 
masculinas participaram do torneio, que contará 
com mais três etapas ao longo do ano para o 
ranqueamento e, por fim, a premiação final dos 
primeiros colocados no ranking. Em todas as 
etapas a AMV irá recolher donativos que serão 
destinados a instituições da cidade.
  O presidente da associação, Alessandro 
Muniz, afirma que a competição é uma forma de 
fomentar o esporte no município e trabalhar 
questões de políticas públicas. “Esse evento é 
importante para o desenvolvimento de práticas 
esportivas em nossa região. Além do esporte ser 
muito vantajoso para o corpo humano, ele é 
fundamental para a mente e a sociabilidade do 
praticante”, disse Alessandro que reforçou o 
caráter social do evento. “A doação dos 
donativos está passando a mensagem de ajudar 
ao próximo, em fazer o bem sem olhar a quem, 
pois doar é se dedicar a uma causa nobre” 
finalizou.
  O assessor técnico de esporte, Wagner Flávio, 
esteve presente no evento e reafirmou a 
importância da diversificação esportiva. “O 

3° Lugar: Túlio e Edivar   

Feminino:
1° Lugar: Adriana e Lauriane         

2° Lugar: Bruna e Bianka               
3° Lugar: Lívia e Eline

Seguem abaixo os resultados da 1ª etapa do 
Circuito Marianense de Vôlei de Areia 2020:           

Masculino:
1° Lugar: Pablo e Talisson              

2° Lugar: Wender e Matheus Moreno          

vôlei de areia celebra um bom momento que o 
esporte de Mariana está vivendo. A Associação 
Marianense de Voleibol, hoje, não é somente 
referência no município, mas em todo o estado 
de Minas Gerais. Estamos muito felizes em ver 
o resultado do nosso trabalho”, afirmou.

Foto: Pedro Ferreira / PMM
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Eventos da semana...
MAR - 12 - Reunião de mobilização - Qui 13:00 · Ichs Ufop · Mariana

MAR - 13 - Manguacêra no Bar da Nida - Sex 21:00 · Bar da Nida · Ouro Preto
MAR - 14 - Cabeleira do José: Ressaca de Carnaval

Sáb 15:00 · Atlética Zangada CAP UFSJ · Ouro Branco
MAR - 14 -

Batalha da Pracinha (BDP)- 59°ED
Sáb 19:00 · Pracinha da Bauxita · Ouro Preto

Se inscreva
/Panetu’s

+ 
de

Fofura da semana... Samuel,
Filho de Preto Pintor e Camila!

Elizabeth Aparecida sempre arrasanda nas corridas da
Região!

Parabenizamos a querida Karine por sua formatura em
direito no último Sábado (07)! Yasmin Melo ao lado do melhor goleiro do Brasil , Fábio (Cruzeiro)!

Felicidades querida Dalva! Que seja mais um ano de vida 
abençoado!

Águas Claras em festa! 
Comunidade comemora 100 
anos de Dona Maria Adriana 
Teixeiras. A equipe do jornal 

Panetu's parabeniza D. 
Maria e lhe deseja sucesso 

constante. Parabéns!

Dia 11 foi aniversário de nosso Vereador Juliano Duarte!
Desejamos toda felicidade do mundo! 


